



muerto éste y gravemente herido de arma de fuego el primero.

El matador confesó en el mismo lugar del suceso y ante la autoridad judicial, ser el único autor del delito.

Se ha concedido derecho de jubilación á las maestras de Urrea de Jalón y Ejea de los Caballeros, D.ª Josefa Veróejo y D.ª Manuela Lozano, con los haberes de 402 pesetas 50 céntimos y 822'50 respectivamente.

En Figueruelas ha sido registrada anteayer una defunción por enfermedad variolosa.

La misma compañía de zarzuéla que actuaba en el teatro Circo, inauguró ayer sus tareas en el coliseo Principal.

El milagro de la Virgen es obra ya muy conocida para que nos detengamos á aquilatar bellezas y á hacer regatear méritos.

La ejecución fué perfecta. La señorita Soler Difrancó, señoras Fabra y Brieva, y señores Berges, Soler, Guerra, Bueso y Villegas, merecieron unánimes aplausos y calurosas ovaciones. El allegro del cuarteto del acto segundo fué repetido.

La orquesta dirigida por el maestro Peidró, perfectamente.

El teatro lleno.

Bien comienza la temporada de zarzuéla. Fácil es augurar honra para los artistas, y provecho para la empresa.

Hoy se pondrá en escena la linda zarzuéla de Camprodón y Gaztambide *El diablo las carga*.

Mañana *El Juramento*.

Nos comunican de Fuendejalón, que ha desaparecido casi totalmente en aquella comarca, la epidemia diftérica.

El ministro de la Guerra ha contestado hoy á la súplica que por iniciativa de la comisión provincial, le fué dirigida en demanda de cañones para la fundición en bronce de la proyectada estatua de Lanuza.

El señor Chinchilla manifiesta su decidido interés por la comarca aragonesa, en este y en cuantos asuntos pueda interponer su influencia, pero el referente al monumento al Justiciazgo habia de ser tratado en consejo de ministros y sin este trámite nada puede hacer aun el ex-capitán general de Aragón.

Esta mañana han salido para Alicante los Sres. Cepillo y Carsí.

La Sra. Cirera está contratada para el teatro Calderón de Valladolid, y la señora Tobar ha entrado á formar parte de la compañía que actúa en el teatro de la Princesa de Valencia, que dirige D. Wenceslao Bueno.

En el teatro Español de Madrid han comenzado los ensayos de una tragedia en tres actos y en verso, original del laureado vate aragonés D. Marcos Zapata.

La obra, que se titula *Celos y venganzas*, está inspirada en una producción catalana denominada *Otger*.

Los periódicos madrileños hacen grandes elogios del impulso que ha tomado el Ateneo de la corte en los pocos días que hace que ocupa la presidencia el Sr. Cánovas del Castillo, á quien se le debió todo el esplendor que alcanzó dicho centro en los pasados años.

En estos días han ingresado por primera vez 60 y se han dado de alta más de 40. Nadie recuerda que esto haya sucedido en otras ocasiones, y nadie titubea en afirmar que el hecho se debe á la gran garantía de orden y trabajo que representa el ocupar aquella presidencia una persona tan distinguida en todas las esferas del saber humano.

Las únicas bajas que ha habido en la sociedad fueron las del Sr. Martos y su hijo.

La guardia civil de Gallur ha detenido un sujeto que en la mañana de ayer penetró en el corral de labor del vecino de aquel pueblo D. M. Galindo, fracturando puertas y ventanas aprovechando la ausencia del dueño.

Por toda presa se llevó el *caco* un cuchillo, algunos panes y una llave.

Después de la reunión de ayer del Municipio, de que ya damos cuenta en otro lugar, se reunió nuevamente en sesión secreta para deliberar acerca de la permuta del campo del Sepulcro por el monte de San Gregorio, habiéndose acordado que se traslade á Madrid una comisión compuesta de los Sres. Villafranca, Ripollés, Alfonso y Ballesteros, que á la vez que se ocupe de otros asuntos pendientes, gestione el que ayer fué motivo de discusión.

Las cajas de tabacos habanos lle-

van nuevo precinto. En la Delegación de Hacienda se han recibido muestras para distinguir los verdaderos de los falsificados.

La sección segunda del Ayuntamiento y los vecinos de la calle de Don Alfonso se reunirán mañana para tratar del asunto del alcantarillado.

Ayer se reunió la sección segunda, despachando asuntos de escaso interés.

La *Cartilla* es un periódico de mucha gracia, que ha comenzado á publicarse en Madrid, y al que enviamos el más cordial saludo.

Necrología del 7:
Santiago Gascón, 2 años, Juslibol 40; Natalia Abós, 10 meses, San Pablo 39; Isabel Ambroj, 33 años, Escuelas Pías, 20; Martina Sancho, 20 meses, Villacampa 22; Antonio Pio, 6 y 1/2 años, paseo de las Damas 251; Cecilio Lucientes, 6 meses, Alonso V, 16.

En carta particular que de Tarazona recibimos, se nos dice que en la importante ciudad continúan sin trabajo los obreros, esperándose que de un momento á otro, reclamen se les reparta el rancho acostumbrado.

El negocio de vinos está algo paralizado, expendiéndose á 25 pesetas alque. La cosecha de aceite no es muy grande y la recolección se hace con bastante lentitud, por lo irregular de la temperatura. Para el año próximo los árboles presentan un aspecto inmejorable.

El trigo se vende de 13 y 1/4 á 14 los 22'42 litros.

Ayer dieron principio los ejercicios de oposiciones á plazas de maestros, habiéndose presentado diez y siete aspirantes para la escuela superior de Zaragoza.

Como es interesantísimo para nuestra comarca agrícola el conocimiento de los precios medios para las transacciones comerciales, elevamos nuestro humilde ruego á los pueblos de los que se ha solicitado la oportuna relación, para que remitan á la mayor brevedad esos trabajos.

El perito agrónomo de esta provincia D. Santiago Gutierrez, saldrá en breve con dirección á Tarragona á ponerse á las órdenes del jefe de la ambulancia.

Por un sereno y un guarda de consumos, ha sido detenido un sujeto que se hallaba escondido en una bodega de una casa de la calle de San Miguel.

El dueño ha manifestado que le faltaban algunas aceitunas y unos cántaros de vino.

Ha quedado sin efecto la cesantía de D. Angel Ferrer, aspirante de segunda clase de la Administración de Propiedades é Impuestos.

Ha fallecido en Limoges nuestro estimado amigo D. Santiago Santías, dueño que fué del café de Matossi de esta capital.

Enviamos á su familia el más sentido pésame.

Ayer fueron detenidos dos individuos y una *individua* por la sustracción de un saco de ropa de un carro perteneciente al lavadero denominado de los Cristales y que tuvo lugar el 21 de Diciembre último.

Han sido recuperados los efectos robados.

De cuatro á cuatro y media de la tarde estuvo reunido el Ayuntamiento para continuar el despacho ordinario de la sesión anterior, que como no tenia gran importancia no dió lugar á discusión alguna.

El proyecto de alcantarillado es objeto de preferente estudio por parte del arquitecto municipal señor Magdalena.

En breve serán impresas las bases de arreglo de la Deuda municipal, concertadas entre el Ayuntamiento y los tenedores.

La junta de Sanidad se reunirá esta tarde.

La junta provincial de Instrucción pública recomienda á la de primera enseñanza que instruya los oportunos expedientes para el traslado de las escuelas cuyos locales no reúnen condiciones higiénicas ni pedagógicas.

Efecto del mal estado de la carretera, volcó ayer en las cercanías de la estación de Madrid un carro que conducía algunos bocoyes de vino. Uno de ellos se rompió, y gracias á la diligencia de varios operarios, no se perdió el líquido.

Trasladamos al señor alcalde, que sin duda se ha vuelto sordo.

La comisión que entiende en el empréstito municipal, se reunirá esta tarde.

El presidente señor Anglés, dará cuenta de las bases.

Dícese que la enfermedad diftérica ha tomado desarrollo en el barrio rural de la Cartuja baja.

La explanación de los terrenos en que han de construirse las escuelas de Torrero, comenzará en breve.

Esta tarde á las cuatro y media, celebrará sesión la Academia jurídico-práctica aragonesa, en la cual el señor don Marceliano Isabal hará el resumen de la discusión acerca del tema «Organización de los tribunales contencioso-administrativo».

Anoche le fué administrado el Santo Viático al conocido compositor nuestro querido amigo D. Rafael Navarro, distinguido concertista de oboe en las orquestas de esta capital.

Celebraríamos el restablecimiento de tan notable profesor.

Según hemos oído á uno de los que han cobrado parte de los ocho millones, con que fué agraciado en el sorteo de Navidad el billete 15.732, hoy han debido de ser entregadas al administrador de loterías que lo expendió en esta capital, 550 pesetas, que el depositario del referido billete ha recogido entre los que jugaban.

Se servirán presentarse en el Gobierno militar de esta plaza, á recoger documentos que les interesan los señores que á continuación se espresan:
Capitan, D. Pedro Manero Garcia; alférez, D. Andrés Lopez Diaz; sargento, Joaquin Pelegrín Fletas; guardia civil, Antonio Rivas Melez; carabinero, Juan Fernandez Gonzalez; soldados, Joaquin Burillo Alcalá, Santiago Samper del Rio, Francisco Carrión Villar y Juan Perez Ceballos; paisano, D. Francisco Ariño, doña Eulalia Lastres Rodriguez, doña Teresa Jimenez y los herederos del teniente D. Antonio Perez Garcia y los del soldado Juan Tello Garcia.

Los médicos más esclarecidos del mundo consideran la «Emulsión Scott» como un fármaco perfecto y de efectos positivos.

(Pídese siempre la legítima de Scott.)
Madrid 27 Junio 1887.

No puedo por menos que manifestar á ustedes que su *Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa* es una preparación perfectamente combinada y de positivos resultados en los casos en que su indicación es oportuna.

Dr. JUAN ROCA y VIÑARTA.

A las personas, que, por temperamento ó á consecuencia de sus ocupaciones sedentarias, están sujetas á la constipación habitualmente, recomendamos el uso del **THE CHAMBERD** (té Chamberd). Este té, de un gusto muy agradable, restablece rápidamente y asegura las funciones regulares de las vías digestivas sin producir molestias ni cansancio.
En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

La **Limonada purgante en polvo de Armissén**, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armissén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

Los enfermos que tengan necesidad de avivar las fuerzas todas de su organismo, obtendrán resultados sorprendentes haciendo uso del Jarabe de hipofosfitos de Climent. 2

Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

El próximo empréstito italiano
Roma 7 (9 mañana).—El nuevo ministro de Hacienda, Mr. Grimaldi, proyecta concluir un empréstito de 600 millones de pesetas en rentas de 5 por 100.

Con este objeto han llegado ayer á esta capital varios banqueros alemanes para concluir las condiciones de ese nuevo empréstito.

La emisión de esas rentas no podrá hacerse antes del mes de Febrero, pues tienen que aprobar las Cámaras italianas el proyecto de Mr. Grimaldi.

Madrid 8 8 mañana

En casa del señor Moret colocaron otro petardo.

No estallo, fué apagada la mecha por un criado de la casa.

El pedardo estaba cargado con dinamita.—M.

Madrid 8 8'40 mañana

Se hablaba en el salón de conferencias, de varias desmembraciones que sufrirán en breve los partidos de que son jefes los señores Sagasta, Romero y Lopez Dominguez.

Parece que los señores á quienes se aludía ingresarán en el partido conservador.—M.

Madrid 8 11'15 mañana

En el debate que hoy se continuará en el Congreso con motivo de la última circular del ministerio, de la Guerra, tomarán parte los Sres. Cánovas, Cassola y Castelar.

Se espera con impaciencia la sesión.—M.

Madrid 8 11'47 mañana

Hoy firmará S. M. la Reina Regente un real decreto autorizando al ministro de la Gobernación, Sr. Capdepon, para presentar á las Cámaras un proyecto de ley reformando las disposiciones hoy vigentes para el reemplazo.

Por dicha reforma parece que se trata de cumplir el plazo para llevar á cabo la redención del servicio militar.—M.

Madrid 8 12 tarde

La sesión que anoche se celebró en el Ateneo, estuvo brillantísima.

El ilustre jefe del partido conservador señor Cánovas del Castillo, pronunció un magnífico discurso sobre las intervenciones extranjeras en España durante el reinado de D. Pedro el Cruel.

Los aplausos frenéticos del auditorio interrumpieron repetidas veces el notabilísimo discurso recibiendo el orador una ovación al termin.—M.

Madrid 8 12'30 tarde

Por la *Gaceta* de hoy han sido nombrados el Sr. Arias Miranda subsecretario de Gracia y Justicia, y director general de Obras públicas el señor conde de San Bernardo.—M.

Madrid 8 12'35 tarde

El vapor español *Pelayo* se halla en el arsenal de Dolón, donde se detendrá varios días para componer sus averías.—M.

Madrid 8 1 tarde

Próximo al pueblo de Remolinos, en la provincia de Málaga, se ha hundido una cueva, sepultando entre sus ruinas á cuatro hombres y cuatro mujeres.—M.

Madrid 8 2 tarde

La goleta inglesa *Margant Hain*, que se encontraba en San Feliu Guixoh, rompió las amarras que la sujetaban al muelle.

La tripulación se embarcó en un pequeño bote que se fué á pique, ahogándose todos los que la componian, excepto un tripulante y un carabinero.—M.

Artillería de Campaña

2.º Regimiento Divisionario

El día 10 del próximo mes de Enero, á las once de la mañana, tendrá lugar en el patio del cuartel que ocupa este Regimiento, la venta en pública subasta del ganado de desecho que tiene el mismo.

Zaragoza 28 de Diciembre de 1883.—Por acuerdo de la junta, el T. C. Comandante Mayor, Salvador Peña.

653 29, 2, 5 y 8-d

Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia

MOVIMIENTO

Aviso al público

A partir del día 15 del corriente y hasta nuevo aviso, se expedirán diariamente en la línea de Zaragoza á la Puebla de Híjar, los trenes que á continuación se expresan.

Trenes ascendentes

Número 41, mixto discrecional, que saldrá de La Puebla á las 6'50 de la mañana y llegará á Zaragoza á las 9'40 de la misma.

Número 43, correo, que saldrá de La Puebla á las 4 de la tarde y llegará á Zaragoza á las 6'20 de la misma.

Trenes descendentes

Número 42, correo, que saliendo de Zaragoza á las 8 de la mañana, llegará á la Puebla á las 10'15 de la misma.

Número 44, mixto discrecional, que saldrá de Zaragoza á las 3'25 de la tarde, llegando á La Puebla á las 6'5 de la misma.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Barcelona 2 de Enero de 1889.—Miguel Victoriano Amer, secretario.

729 2d

Tip., de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.—Teléfono 58.

